

Fréhel

Affluence aux portes ouvertes de l'entreprise Richeux-Le Tohic



167 personnes ont visité une maison passive, le week-end dernier.

Durant tout le week-end dernier, Nadine et Dany Le Tohic ont accueilli près de 200 curieux assoiffés d'en savoir plus sur les moyens de rendre performantes les habitations d'aujourd'hui et de demain, avec des matériaux écologiques.

En prenant appui sur leur habitation personnelle, sans chauffage, le couple Le Tohic a expliqué les principes importants qu'il faut prendre en compte pour obtenir une construction

ou une rénovation performantes capables de réduire fortement les besoins énergétiques de l'habitation. Les interventions de Thierry Corbin (spécialiste de la VMC double flux) et de Philippe Pellan (spécialiste des tests d'étanchéité) ont particulièrement été appréciées.

Devant le nombre important de personnes qui n'ont pu être acceptées faute de place, une prochaine porte ouverte est d'ores et déjà programmée

les samedi 8 et dimanche 9 décembre à 10 h 30 ou à 14 h 30 (Inscriptions préalables au 02 96 41 47 47 ou par le site www.mrlt.fr) Cette nouvelle porte ouverte est organisée en collaboration avec l'espace info énergie du Pays de Dinan. L'espace info énergie du Pays de Dinan propose en effet des conseils gratuits, neutres et indépendants aux particuliers, concernant tout projet en lien avec la maîtrise de l'énergie, notamment dans l'habitat.

Le Petit Bleu

des Côtes d'Armor

Affluence record pour la maison sans chauffage

Les maisons passives intéressent un public de plus en plus nombreux. Tout ce week-end, Nadine et Dany Le Tohic, à Fréhel, ont accueilli 167 visiteurs curieux de tout savoir sur ces demeures de demain.

Membres de l'association La maison passive - France, créée en 2007, Nadine et Dany Le Tohic avaient ouvert les portes de leur domicile privé et de leur entreprise, tout ce week-end, pour faire découvrir ce qu'est une maison passive.

En prenant appui sur leur habitation personnelle sans chauffage, ils ont expliqué les principes à respecter pour obtenir une construction ou une rénovation performante capable de réduire fortement les besoins énergétiques. Les interventions de Thierry Corbin, spécialiste de la VMC double flux, et de Philippe Pellan, spécialiste des tests d'étanchéité de Seenergie, ont complété cette information.

Le but de cette opération était de montrer qu'on peut associer un véritable confort d'habitation à une économie d'énergie impressionnante. De manière indépendante, l'association La Maison Passive encourage le développement d'une filière de construction pour ces demeures nouvelle génération, en y associant tous les acteurs de la construction qu'ils soient professionnels ou particuliers. Pour ce faire, l'association travaille à la mise en réseau des acteurs du secteur, afin de faciliter le contact avec tous les promoteurs de la



Nadine Le Tohic a accueilli à son domicile de très nombreux visiteurs tout au long du week-end.

maison passive.

A Fréhel, la maison individuelle de Nadine et Dany Le Tohic est en cours de labellisation. Cette construction neuve à ossature bois, en matériaux écologiques et équipée de panneaux solaires thermiques est sans chauffage. « Sa consommation énergétique totale annuelle revient à 300 euros à peine » fait remarquer Nadine Le Tohic.

Une demande d'infos qui explose

Devant le nombre important de personnes qui n'ont pu être acceptées à cette découverte faute de places, une prochaine opération est d'ores et déjà programmée samedi 8 et dimanche 9 décembre à 10h30 ou à 14h30, avec inscription préalable. Ces nouvelles portes

ouvertes sont organisées en collaboration avec l'espace info énergie du Pays de Dinan qui propose des conseils gratuits, neutres et indépendants aux particuliers, concernant tout projet en lien avec la maîtrise de l'énergie, notamment dans l'Habitat.

• Dany Le Tohic : 02.96.41.47.47. - mail: contact@mrit.fr

FRÉHEL

Maison passive. Record d'affluence à la porte ouverte

Dany Le Tohic, directeur de l'entreprise Richeux-Le Tohic, située à l'Épine-Briand, s'est lancé dans le concept des maisons passives, c'est-à-dire qui n'ont pas (ou presque) besoin de chauffage.

Le week-end dernier, Dany et son épouse Nadine ont ouvert les portes de leur propre maison passive au public, pour que celui-ci constate qu'il y fait bon, sans consommer une grande quantité d'énergie et qu'il est possible de rendre performante les habitations d'hier, d'aujourd'hui et de demain avec des matériaux écologiques.

En prenant appui sur leur habitation personnelle sans chauffage, le couple Le Tohic en a expliqué les principes à 167 personnes : une isolation renforcée, une étanchéité à l'air à toute épreuve et une ventilation VMC double flux



167 personnes sont venues découvrir le concept de la maison passive, qui se passe de chauffage.

cialiste des tests d'étanchéité et étude thermique, ont particulièrement été appréciées des participants.

Prochaine portes ouvertes les 8 et 9 décembre

Devant le nombre important de personnes qui n'ont pu être acceptées, faute de place, une prochaine porte ouverte est programmée, les 8 et 9 décembre, à 10 h 30 ou 14 h 30, en collaboration avec l'Espace info énergie du Pays de Dinan, qui propose des conseils gratuits, neutres et indépendants concernant tout projet en lien avec la maîtrise de l'énergie, notamment dans l'habitat.

> Pratique

Inscription obligatoire :
tél. 02.96.41.47.47.

Cast, spécialiste de la VMC double flux, et de Philippe Pellan, spé-

tions de Thierry Corbin, de Saint-

Fréhel

Portes ouvertes sur l'éco-habitat du 9 au 11 novembre



L'habitation de Dany Le Tohic sert de support pour sensibiliser les avantages de la maison passive.

Dans le cadre des portes ouvertes organisées par l'association nationale Maison Passive France et dans le cadre des portes ouvertes sur l'éco-habitat organisées par Approche Eco-Habitat, Dany et Nadine Le Tohic invitent à découvrir leur maison qui se passe de chauffage, les 9, 10 et 11 novembre.

Des visites explicatives sont proposées avec au programme présentation des matériaux utilisés, diaporama sur l'ensemble des étapes de la construction, visite de la maison. « **Il faut penser à habiller la maison d'un pull avant de penser à la manière de chauffer.** » Dany Le Tohic a le sens de la formule pour expliquer au public toute la pertinence des maisons passives, en s'appuyant sur sa propre habitation qu'il a construite à

quelques de mètres de l'entreprise.

Vendredi 9 et samedi 10, à 10 h 30 ou à 14 h 30 et le **dimanche 11 novembre**, à 14 h 30, à proximité de l'entreprise Le Tohic, ZA de l'Epine-Briend.